

Cuál es la diferencia entre el régimen de la Alemania Nazi y el de la Unión Soviética?

Por W. FOSTER. — Traducción para TRABAJO

El fascismo de la Alemania nazi y el socialismo de la Unión Soviética constituyen dos órganos de sociedad fundamentalmente diferentes. El fascismo es el capitalismo en su forma más odiosa y brutal. Es el gobierno de los más reaccionarios sectores del capital financiero y representa el monopolio y el imperialismo la última etapa del sistema capitalista ya históricamente inadecuado. Mientras que el socialismo, el gobierno de los obreros, agricultores y trabajadores intelectuales, es la primera etapa del nuevo orden comunista del mundo.

El fascismo está basado en la propiedad privada de las industrias y de la tierra. Fomenta una despiadada explotación de los obreros y de los agricultores en beneficio del pequeño grupo reaccionario de las clases poseedoras e impulsa este robo por medio de la más exagerada demagogia, del terrorismo y de la supresión de la democracia. En contraste esencial, el socialismo está basado en la propiedad colectiva de la tierra y de las industrias. La explotación para obtener beneficios privados está completamente abolida y la producción para el uso social es lo que rige. Se da apoyo a los sindicatos y a todas las formas de organización popular de masas y se ha establecido el sistema democrático más avanzado del mundo.

El fascismo ha aparecido en una sima de la crisis capitalista. Disminuye la

industria, intensifica los derrumbamientos industriales, ahonda la miseria de las masas, produce el decaimiento cultural, da nacimiento a monstruosos antisemitismos, agudiza la lucha entre las fuerzas capitalistas y contra los pueblos coloniales, y conduce inevitablemente a la guerra en su forma más devastadora. Por otra parte, el socialismo acaba con la crisis que está destruyendo el capitalismo. Produce un enorme e incesante crecimiento y desarrollo de la industria y de la agricultura. Suprime el desempleo, levanta rápidamente el standard de vida y el de la cultura entre las masas, liquida los antagonismos entre los pueblos fomentados por el capitalismo, y es la gran fuerza por la paz en el mundo.

El nazi-fascismo significa retroceso social; la esclavitud más honda del pueblo. El socialismo soviético significa avance social; la liberación de toda la humanidad. Aquel representa un sistema social en decadencia; éste el nuevo orden que está naciendo. La tentativa de los escritores capitalistas y de los reaccionarios panaguados de la Social Democracia de apretar juntos al socialismo y al fascismo como si fueran la misma cosa, constituye un esfuerzo insidioso para desacreditar al socialismo embadurnándolo con los colores del fascismo tan temido y odiado por los trabajadores.

Logrará un puñado...

VIENE DE LA 1ª PÁGINA—

estos señores una máquina de hacer billetes. Pero billetes para ellos y no para las demás ramas de la producción. Abra los ojos el Presidente Calderón Guardia y recuerde que es el Presidente de los costarricenses y no únicamente de un grupo de cafetaleros y azucareros.

Digamos ahora rápidamente lo que nosotros entendemos por "plan científico para la solución del problema cafetalero".

Ante todo, debe estudiarse la situación de esa industria en relación con el mercado internacional. Debe precisarse claramente qué cantidad de café es posible colocar y a qué precios. Las operaciones de colocación de ese café debe asumirlas el Estado aunque para eso tenga que asumir el monopolio temporal de las exportaciones. Una vez que se sepa qué cantidad de café no es posible vender, ni en el presente ni en un futuro inmediato, debe procederse a determinar los cafetales que conviene **DESTRUIR SIN CONTEMPLACIONES**. El país por cobardía o por pusilanimidad de los gobernantes, no debe estar obligado a soportar el peso muerto de una industria sin mercados o que si los tiene no es capaz de cubrir el costo de producción. Si los mercados extranjeros no dan para cubrir el costo de producción las medidas artificiales que se señalan para conseguir ese fin tienen que gravitar, sin lugar a dudas, sobre las espaldas del pueblo. Y esto es inaceptable. Una vez determinados los cafetales que han de desaparecer, el Estado, haciendo un empréstito interno si es necesario, debe crear un fondo para indemnizar a los dueños de los cafetales condenados. Pero esa indemnización no debe darse sin condiciones, sino condicionada a que los cafetales sean sustituidos por otros cultivos. ¿Cuáles? Eso deberá decirlo el Estado después de un estudio cuidadoso de la situación. Se escogerán cultivos capaces de sostenerse con el mercado nacional y con provecho satisfactorio para los agricultores. No importa que las utilidades no sean fabulosas. Lo importante en esta emergencia es que no haya pérdidas y que el pueblo no sufra hambre. El Estado deberá al mismo tiempo garantizarles precios mínimos a los agricultores a quienes induzca a sembrar determinados artículos.

El anterior plan, explicado a grandes líneas, dará por resultado: 1º, un saneamiento efectivo del negocio cafetalero con grandes beneficios para los mismos cafetaleros; 2º, un aumento muy importante y muy beneficioso de la producción de artículos de primera necesidad que permitirá al pueblo, al cabo de algunos años, alimentarse mejor y con menos dinero; 3º, eliminación casi segura del peligro de una epidemia de desocupación en los campos y en las ciudades.

Queda trazado, en nuestro concepto, el camino. Querer resolver el problema del café por caminos tan sencillos como éste de poner al Banco Nacional a hacer emisiones sin respaldo no es otra cosa que tratar de cerrar un hueco abriendo un abismo.

El folleto de André Martí: "¿Quiénes traicionaron al pueblo francés?"

Se está vendiendo rápidamente: Solo la Sección de San José ha vendido ya 300 ejemplares.

Adquiera hoy mismo el suyo: En el local del Partido lo consigue.

No sólo el cable nos trae noticias alarmantes de los horrores de la guerra: también dentro del país suceden cosas muy raras

¡CIUDADANO!

Compre **TRABAJO** Léalo



TRABAJO es su periódico

TRABAJO es el órgano del pueblo de Costa Rica.

Integrado el Nuevo Comité Seccional de Puntarenas

En Asamblea celebrada el miércoles próximo pasado en Puerto de Puntarenas, se hizo el nombramiento del nuevo Comité Seccional, quedando integrado así

- Srío. General, Antonio González B.
- Srío. de Finanzas, Victoria Sánchez P.
- Srío. de Propaganda, Eloy Sánchez P.
- Srío. de Organización, Juan Blanco.
- Srío. Sindical, Tomás Espinoza.
- Srío. Campesino, Raúl García C.

Concluido el nombramiento del anterior secretariado, se acordó dejar un término de 15 días para nombrar al Srío. del frente juvenil.

Nuestro Partido que no es un simple partido electorero, celebró un grandioso Mitin en Cartago el Lunes 22

A pesar de que no estamos en época electoral, la Sección de Cartago logró organizar un magnífico mitin el lunes pasado, en el que se reunieron centenares de campesinos y obreros, siempre interesados en conocer los problemas nacionales e internacionales.

La c. Luisa González habló acerca de la terrible situación económica que está sufriendo el pueblo de Costa Rica ilustrando con notas de la prensa, la realidad de la vida que están soportando miles de costarricenses.

Manuel Mora, abordó la situación internacional, aclarando conceptos errados y afirmando una vez más nuestra auténtica posición democrática y antifascista.

Un trabajador de Barba,...

VIENE DE LA PAG. TRES de votar el Congreso en favor de los cafetaleros exportadores. Pero esa ley se ha dado exclusivamente en favor de los grandes cafetaleros para que éstos no dejen de coger los intereses del dinero que han adelantado a los pequeños agricultores, casi todos los cuales tienen sus finquitas hipotecadas. De manera que el Sr. Jinesta se pone más bien del lado de los que ayudan a agudizar la crisis.

Ahora quiero referirme especialmente a Barba, que es mi pueblo. Somos muchos los que tenemos hipotecada nuestra casita, que es nuestro único capital. Debemos al panadero, al carnicero, al pulpero y estamos comprometidos hasta nuestras mismas personas; casi

nos sentimos esclavos. Está comprometido el honor mismo de nuestras hijas que cuando la situación se nos pone imposible, tienen las muchachas que ir a la ciudad a concertar se y muchas de ellas vuelven a la casa, ya madres de familia. A menudo el patrón o los hijos del patrón, valiéndose de la ignorancia de las sirvientas, abusan de ellas ¡Cuántas de estas infelices van a aumentar las filas de las prostitutas!

En nuestro pueblo Barba, los trabajadores no podemos ni siquiera aprovechar nuestra fuerza de trabajo: la mayoría de los patrones apenas si hacen una machetada al año, y el resto en que lo ocupamos? Aquí no hay industrias. Lo único es la fabricación de canas-

LA SECCION DE MAJUELA AUMENTA EN 30 NUMEROS LA CIRCULACION DEL PERIODICO "TRABAJO" EN ESA CIUDAD.

Felicitemos a esos compañeros y pedimos a las otras secciones sigan este ejemplo.

La prensa destaca diariamente a grandes títulos y en primera página, los horrores de la guerra en Europa y veamos aquí a nuestro alrededor los horrores de la miseria de el pueblo de Costa Rica

SANTO DOMINGO DE HEREDIA

La situación en ese lugar es cada día más desesperante, por causa de la desocupación. El hecho de ser una zona cafetalera ha ocasionado tal desocupación, con gravísimo perjuicio para la comunidad en general, y para los campesinos en particular ocupados siempre en aquellos trabajos. Son hogares de peones que ahora están sin trabajo y que no lo encuentran en todo el contorno de la ciudad porque materialmente no lo hay. Muchas de esas gentes se verán precisadas a trasladarse a la región bananera del Pacífico en busca de trabajo.—(Prensa Libre, Junio 1940).

BAGACES

La crisis se ha acentuado de tal modo en aquella zona agravada por la prolongada sequía, que la situación de las familias pobres es desesperada y aumenta el peligro de la mortalidad infantil. Los niños de más de un año están prácticamente en la imposibilidad de ser racionalmente alimentados SI SON DE FAMILIAS POBRES. Cada día es más notoria la desnutrición y la proporción de niños anémicos es alarmante.—(Informa la Sta. Underwood asistente sanitaria, Prensa Libre, Mayo 1940).

SAN PEDRO DE POAS

Es ya muy notoria la colonia de poseños que han emigrado a Parrita, Quepos y Golfito en busca de trabajo y mejores salarios. Los hacendados de café despiden a sus peones y éstos no encontrando otro ambiente, buscan la zona del Pacífico. El sostenimiento de la vida se hace cada vez más estrecho con el alto precio de los viveres y lo raquítico de los jornales. El buen precio del dulce es magnífico para los propietarios, pero no así para los jornaleros. Todas las semanas vemos partir pequeños grupos de trabajadores para Parrita y también nos ha tocado verlos regresar atacados de paludismo. Tal es la situación que estamos confrontando.—(Corresponsal, "Diario de Costa Rica", Julio 23 1940).

ESTRADA—LIMON

Varios agricultores pobres de esta región se han acercado a este Corresponsal para exponerle su mala situación. Dicen como después de pasada la cosecha de cacao (fuente única de vida en Estrada) su situación es precaria, sus entradas escasas y falta dinero para la atención y acondicionamiento de sus plantíos. Quizá el Banco Nacional con compromiso por parte de los plantadores de entregarle cacao podría prestarles ayuda económica y efectiva con lo cual podrían dichos agricultores atender sus fincas cuando no están en producción. La vida de estas poblaciones va en camino de visible ruina.—Corresponsal, "Diario de Costa Rica", Mayo 1940).

Supresión de los...

VIENE DE LA PAG. 1ª...

da tiene por objeto eliminar los trapiches y darles a los señores Lindo y Niehaus el monopolio del negocio azucarero en el país. Entendemos que para dictar las anteriores medidas se pretextó una protección muy dudosa a los cultivadores de caña. Contra esta protección nosotros no estamos. Lo que queremos que se aclare, en su oportunidad es si resulta o no posible dar esa protección sin necesidad de arruinar los trapiches ni de obligar al pueblo a pagar el azúcar a precios elevadísimos.

Alerta el pueblo! Todos los adinerados se alistan para triplicar sus capitales en esta emergencia! El Partido Comunista será en la lucha que se avecina la voz de las capas pobres de la población y el órgano de los verdaderos trabajadores de la tierra!

Clases de ORATORIA

en el Salón del Partido

Martes a las 7 p. m.

Vea Plan en la Pág. 2

res, luchemos sin pereza para ver si algún día podemos librarnos del yugo que nos han puesto los adinerados. Nuestra consigna debe ser: NECESITAMOS TIERRA Y CREDITOS PARA TRABAJARLA.

JOSE ARGUEDAS

Barba, 24 de julio de 1940.

Unámonos, sólo la unión podrá salvarnos Hagamos una Confederación de Trabajadores